

GPA encourage la professionnalisation des métiers du recyclage de véhicules

Pour la deuxième année, le Groupe GPA a décidé de relancer sa participation au Certificat de Qualification Professionnelle « démonteur automobile » en accueillant des apprenants. Une formation que l'entreprise a contribué à mettre en place grâce à un travail avec le CFA-CFMDA de Livron-sur-Drôme. A l'issue de la première session 2022, GPA a intégré une personne en CDI. L'entreprise souhaite faire mieux connaître ce métier porteur de sens, d'enjeux et qui a beaucoup évolué ces dernières années.



Chaîne de démontage GPA ©Jean-Marie Hosatte

Le secteur de la pièce de réemploi se développe et avec lui le besoin de recruter des personnes qualifiées. Dans un contexte général de tension sur le marché de l'emploi et d'évolution de la réglementation concernant cette activité, GPA s'engage pour valoriser et professionnaliser un métier méconnu voire peu considéré, nécessitant pourtant technicité et rigueur. Une démarche qui va de pair avec les hautes exigences placées par l'entreprise dans la qualité des produits qu'elle commercialise.

Sensibiliser les jeunes et proposer des qualifications valorisables aux salariés

« Notre métier correspond à des valeurs » affirme Evelyne Barberot, co-dirigeante de GPA. Confiante dans l'avenir de son activité, elle rappelle que celle-ci est « à la croisée de chemins qui font sens : l'économie circulaire, le développement durable. Elle a aussi un rôle social en permettant à nos clients de réparer leur véhicule à moindre coût ».

L'enjeu de cette certification est double : attirer des jeunes dans le métier et permettre à ceux qui l'exercent déjà de valider leurs compétences par le suivi d'une formation diplômante reconnue.

« L'obtention d'une qualification participe de l'estime de soi et permet de se projeter avec davantage de confiance dans l'avenir professionnel. Ce CQP permet de (r)ouvrir une porte vers l'école et la formation pour envisager des montées en compétence » rappelle la co-dirigeante de GPA.

Le CQP démonteur automobile proposé par le CFA-CFMDA (Centre de Formation Multipro Drôme-Ardèche) de Livron-sur-Drôme, l'un des trois en France, a été mis en place dans le cadre du référentiel de compétences validé par l'OPCO Mobilité et répond à des demandes croissantes auprès de l'ANFA. GPA en a fortement soutenu l'ouverture et a fait don à l'école de matériels pour réaliser les exercices pratiques.

Trois élèves sur les six ayant suivi le parcours de formation de la première session ont effectué leur stage chez GPA, l'un d'entre eux a finalement intégré l'entreprise en CDI à l'issue de sa formation.

Encouragé par cette première expérience, GPA vient de lancer un nouvel appel à candidature pour la deuxième session qui démarrera au 1^{er} janvier 2023.

Professionnaliser le métier et le matériel

La mise en place du CQP démonteur automobile vient aussi rappeler que pour exercer correctement ce métier, l'intérêt pour l'automobile est certes un préalable, mais est loin d'être suffisant. Il s'agit également :

- de connaître le vocabulaire technique,
- de maîtriser les règles de sécurité et de protection de l'environnement sur les véhicules hors d'usage,
- d'être capable de diagnostiquer leur état,
- de mettre en œuvre les procédures de dépollution et de démontage adaptées,
- de sélectionner les pièces destinées au réemploi,
- d'en effectuer le contrôle qualité et le tri.
- Le tout en respectant les dernières normes environnementales en vigueur.

Cette professionnalisation du métier va de pair avec celle du matériel. L'investissement dans un outil de production moderne a aussi été l'occasion pour GPA de repenser les flux et l'ergonomie des postes de travail afin d'en permettre l'accès à une plus grande diversité de public. L'ensemble de cette démarche s'intègre dans une véritable politique Qualité – Sécurité – Environnement portée par l'entreprise.

Le CQP démonteur automobile en pratique :

Pour qui ? Des personnes de 16 à 25 ans éligibles à un contrat de professionnalisation ou de tout âge dans le cadre d'une reconversion/promotion par alternance.

Modalités : 35 heures par semaine sur 6 mois / 272h en centre de formation / 1 semaine au CFA et 2 semaines en entreprise

GPA, une entreprise ouverte à la formation

Pour faire découvrir l'entreprise dans laquelle intervient une trentaine de métiers (production, commercial, informatique, administratif, RH, méthodes...), GPA accueille de nombreux stagiaires et des étudiants en contrat de professionnalisation. Au cours du premier semestre 2022, l'entreprise a accueilli une quinzaine de jeunes pour des durées variables allant de 1 semaine à deux mois.

À propos de GPA

Le Groupe GPA a fait entrer la casse automobile dans l'ère 4.0. Le recycleur d'automobiles est devenu un des leaders français de la pièce de réemploi de qualité auprès des particuliers et des professionnels. Il conjugue savoir-faire et valeurs cultivées depuis trois générations avec digitalisation, modernité de son outil de

production, hautes exigences en termes de développement durable et considération de la qualité de vie au travail.

GPA en chiffres :

- Entreprise familiale créée en 1962
- Site de 24 ha à Livron-sur-Drôme sur lequel est implantée une usine ultramoderne de 17 000 m² et 4 ha d'ombrières photovoltaïques alimentant les deux villes voisines
- 200 salariés / plus de 30 métiers
- CA 2021 : 47 M€
- 24 000 véhicules recyclés par an
- 117 415 pièces de réemploi produites en 2021
- 92 000 pièces auto en stock / 10 000 pièces moto
- 99,7% de la masse des véhicules hors d'usage (VHU) valorisée